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REPRODUÇÃO

Bob Esponja 
chega aos 25 anos 
longe de rótulo 
LGBT e atento ao 
meio-ambiente

Ele vive num abacaxi e mora 
no mar há 25 anos. Tempo su-
fi ciente para que Bob Esponja 
Calça Quadrada e sua música-
-tema entrassem no imaginá-
rio coletivo e fi zessem do per-
sonagem animado um dos 
mais populares e queridos da 
televisão.                       CULTURA/A7

DIVULGAÇÃO

NAYARA MARTINS/DIÁRIO DO LITORAL

Milho faz sucesso no 
centro de Itanhaém

Milho no prato, pamonha, curau e 
bolo são os produtos que Roseli de 
Carmo Conde e Francisca Maria da 
Silva produzem e vendem no carri-
nho “Sabor e Saúde”, há cerca de seis 
anos, na região central.         CIDADES/A4

Terremoto no Chile refl ete na 
Região, e prédios são vistoriados

 AEm Praia Grande, foram seis edifícios 
que receberam visitas técnicas; não houve 
registros de danos ou de pessoas feridas

Segundo a administração munici-
pal, a defesa civil e os bombeiros 
da cidade visitaram seis prédios 
com relatos de tremores signi-
fi cativos em Praia Grande, mas 

não encontraram nenhum pro-
blema ou sinal preocupante que 
resultasse em evacuação.Vale lem-
brar que todas as cidades da Bai-
xada Santistaestão sob monito-

ramento da Defesa Civil de São 
Paulo, já que também há relatos 
de tremores sentidos em Santos, 
Guarujá, Peruíbe, São Vicente e 
Mongaguá.   CIDADES/A3

DER tira pontos de ônibus e afeta 
os moradores do Rabo do Dragão

Brasil terá 155 
milhões de 
eleitores

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
divulgou o eleitorado apto a com-
parecer às urnas nas eleições muni-
cipais de outubro próximo. O Brasil 
terá 155,9 milhões de eleitores que 
vão eleger prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores. O número represen-
ta aumento de 5,4% em relação às 
eleições de 2020.  BRASIL/A5

Lula anuncia R$ 15,5 bi 
em obras na Dutra e 
Rio-Santos  BRASIL/A5

Eliana apresentará 
programa especial 
na Globo ANEXO/A8

Disney faz Contação 
de Histórias na Praia 
Grande  CIDADES/A4

Caso já foi denunciado ao Ministério Público do Estado de São Paulo      CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO

Em crise, clube 
dá ‘calote’ desde 
dezembro

Assim como o Diário do Lito-
ral informou nas últimas sema-
nas, a Portuguesa Santista vive 
um péssimo momento fi nancei-
ro. O time do Litoral de São Pau-
lo deve ao menos três meses de 
pagamentos para os seus funcio-
nários, ex-funcionários e jogado-
res. No entanto, as fi nanças do 
rubro-verde já estavam compro-
metidas em dezembro do ano 
passado.� A Reportagem do Diá-
rio do Litoral recebeu a informa-
ção de fontes que optaram por 
permanecer de forma totalmente 
anônima.  CIDADES/A3

PORTUGUESA SANTISTA

Aos 80, Ronnie Von se sente com 25 e critica rumos da música. CULTURA/A7
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CHARGE

Isso explica a alta do 
conservadorismo...

Fabrício Godoi, sobre: 
Eleitores idosos dobram 
e jovens caem 20% em 
Santos

Igual o monte serrat

João Jardim, sobre: Saiba 
onde fica a deslumbrante 
porta do céu

Seria uma boa opção

Técnico, sobre: Transporte 
de passageiros: deputados 
da Região apoiam o pacote 
federal

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Uma das 
mudanças mais 
marcantes tem 
sido o aumento 
vertiginoso 
das pequenas 
encomendas 
por meio do 
e-commerce

O 
comércio internacional passa por 
significativas mudanças, abrangen-
do questões geopolíticas, as cadeias 
de suprimentos, mais restrições 
comerciais em grandes mercados, 

como os Estados Unidos e a China, avanço das 
vendas digitais e preocupação acentuada com o 
meio ambiente. Todos esses fatores estão esta-
belecendo uma nova conjuntura.

Uma das mudanças mais marcantes tem sido 
o aumento vertiginoso das pequenas encomen-
das por meio do e-commerce. Esta tendência não 
apenas criou mais oportunidades de negócios 
para pequenos empreendedores, mas também fez 
grandes plataformas digitais ganharem relevante 
espaço no comércio internacional de bens de con-
sumo final, como vestuário. Também devemos ex-
plorar essas novas formas de vendas para colocar 
mais produtos brasileiros no mercado mundial.

No Brasil, de acordo com os últimos dados 
divulgados pela Receita Federal, a média mensal de 
pacotes recebidos é de 18 milhões. Nos EUA os nú-
meros são ainda mais expressivos. Estima-se que o 
país receba cerca de três milhões todos os dias. Será 
que as regras atuais de comércio internacional e as 
legislações implementadas pelos países são ade-
quadas para lidar com as características especificas 
desse tipo de negócio?

O debate sobre o comércio eletrônico cross 
border tem se intensificado não só no Brasil, mas 
em todo o mundo. Questões tributárias, controle 
aduaneiro, oferta de produtos ilegais e falsificados 
são desafios que se apresentam com força. A re-
gulamentação e aplicação consistentes de normas 
técnicas e padrões de qualidade também se tornam 
cruciais para proteger os consumidores e garantir a 
equidade no mercado.

Nesse contexto é que tem ocorrido a mobiliza-
ção pela igualdade tributária no Brasil. Em seu mais 
recente episódio, foi estabelecida pelo Congresso 
Nacional taxação de 20% do Imposto de Importação 
para encomendas de até 50 dólares das plataformas 
internacionais. O fim da isenção foi um primeiro 
passo, mas o empenho pela isonomia continua, pois 
persiste grande diferença em relação aos 90% de 
impostos incidentes sobre a indústria e o varejo do 
nosso país.

Cabe observar que os benefícios concedidos às 
plataformas internacionais, a começar pela isenção 

tributária iniciada em agosto de 2023, e agora com 
uma taxação ainda muito aquém do que pagam as 
empresas brasileiras, são muito característicos de 
acordos comerciais entre países ou bloco de nações, 
como o que se está tentando efetivar há mais de 20 
anos entre Mercosul e União Europeia. No caso da 
isenção e “preferência tarifária” para as encomendas 
internacionais via comércio eletrônico não houve 
nenhum processo de negociação com avaliação dos 
parceiros comerciais envolvidos e interesses ofensi-
vos e defensivos.

O Brasil simplesmente ofereceu condições es-
peciais a essas empresas estrangeiras, sem qual-
quer contrapartida ou negociação e de maneira 
muito simplista. Não se admite como contrapar-
tida, como se justificou na 
origem do privilégio, a ade-
rência dos sites de e-com-
merce ao Programa Remessa 
Conforme, pois cumprir leis e 
normas é obrigação.

Concessões dessa natureza 
neste novo cenário do co-
mércio exterior geram riscos 
para os países, em especial 
num momento em que não 
se pode contar com arbitra-
gem adequada de organismos 
multilaterais, num cenário 
geopolítico no qual a Organi-
zação Mundial do Comércio (OMC) parece letár-
gica, encontrando-se, inclusive, sem o seu órgão 
de solução de controvérsias. Assim, precisamos 
nos adaptar com os recursos e possibilidades 
que temos para vencer os novos desafios, o que 
inclui a igualdade de condições quanto aos im-
postos e ao aspecto normativo, tendência que já 
se observa na Europa.

É premente conferir o mesmo tratamento 
tributário, legal e regulatório a tudo o que é ven-
dido em nosso país, prioridade que se coloca aos 
poderes Executivo e Legislativo e aos organis-
mos reguladores e fiscalizadores. Caso contrário, 
seremos atropelados pela realidade irresistível 
de um planeta hoje sintetizado nas telas de 
múltiplos devices, no qual metade da população 
está a apenas um clic de comprar tudo o que 
desejar e de infinitas possibilidades de satisfazer 
seus anseios de consumo.

* Patrícia Pe-

drosa, gerente 
de Comércio Ex-
terior e Assun-
tos Regulatório 
da Abit

Comércio digital global e a
necessidade de novas regras

Agitado. Os próximos dias contarão com uma série 
de convenções que devem definir os personagens 
principais dos meses de eleição que estão por vir.

Datas. Hoje, dia 20, tanto Cubatão quanto Santos 
terão convenções. No caso da primeira, o Avante de 
Cubatão confimou que a convenção municipal para 
definir os nomes que concorrerão nas Eleições de 
2024 será realizada entre meio-dia e 13h, no Salão 
da ACIC, na Rua Bahia, 171, Vila Paulista. O conven-
ção deve ratificar o nome do vereador Fabio Alves 
Moreira, o Roxinho, como vice na chapa de Rodrigo 
Alemão (PSB) para a eleição para prefeito, além dos 
16 candidatos para o Legislativo cubatense. Já em 
Santos, a Federação do Partido Socialismo e Liber-
dade (PSOL) e Rede Sustentabilidade (REDE) farão 
sua convenção a partir das 16h, na Av. Washington 
Luiz, 140, para escolher seus candidatos a vereador 
à Câmara de Santos. Na ocasião, a vereadora Telma 
de Souza pré-candidata à prefeitura de Santos estará 
presente, para prestigiar.

Seguindo. No domingo, dia 21, será a vez de Gua-
rujá, uma vez que os partidos Podemos, PSD, DC e 
MDB de Guarujá realizarão uma Convenção Partidá-
ria. O evento ocorrerá na quadra da Escola de Samba 
Amazonense, em Vicente de Carvalho, a partir das 
10h, e terá a presença do pré-candidato a prefeito de 
Guarujá, Farid Madi.

Concluindo. Na terça-feira, dia 23, a Federação 
PSOL/Rede realizará sua convenção a partir das 19h 
na Pérola do Atlântico. O atual presidente do PSOL, 
Paulo Rui Vieira, que também preside a Federação 
na cidade, oficializará as pré-candidaturas de José 
Manoel Ferreira Gonçalves e Sidnei Bibiano, respec-
tivamente, para os cargos de prefeito e vice-prefeito 
de Guarujá. Consolidando a escolha da dupla para 
liderar a disputa eleitoral municipal.

 ANTONIO AUGUSTO/ASCOM/TSE  

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores
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 A Reflexos do terremoto de 
magnitude 7,3 que atingiu An-
tofagasta, no Chile, ocorrido a 
uma profundidade de 128 km, 
foram relatados em pelo me-
nos 14 cidades do estado de 
São Paulo, entre a região me-
tropolitana, Baixada Santis-
ta e interior de São Paulo, na 
noite desta quinta-feira (18).

Segundo a Defesa Civil do 
estado e o Centro de Sismo-
logia da USP (Universidade 
de São Paulo), tremores fo-
ram citados por moradores 
em São Paulo, Campinas, Va-
linhos, Itatiba, Santos, Praia 
Grande, Ribeirão Preto, Arara-
quara, São Carlos, São José do 
Rio Preto, Marília, Assis, Osas-
co, Santo André e Guarulhos.

Não houve registros de 
danos ou pessoas feridas, de 
acordo com o órgão estadual.

De acordo com o capitão 
Roberto Farina Filho, diretor 
de Comunicação da Defesa 
Civil do estado, é pouco co-
mum acontecer esse fenô-

Tremores após terremoto no Chile são relatados na Região

O epicentro do tremor se deu próximo do deserto do Atacama, no 
Chile, a aproximadamente 126 km de profundidade

THIAGO SANCHEZ / UNSPLASH

meno na região de São Paulo, 
mas não extraordinário.

“Basicamente, entre o 
continente e a placa tectô-
nica, tem um espaço. Nesse 
espaço a gente tem aqui no 
Brasil uma bacia sedimentar. 
Então, isso fez com que esse 
movimento que ocorreu nes-
se epicentro lá no Chile ge-
rasse uma onda sísmica que 
propagou para essa região 
aqui. Porém, é muito leve, 

é de baixa intensidade esse 
movimento”, explica Farina.

O fato de ter ocorrido du-
rante a noite, quando há me-
nos barulho e as pessoas es-
tão em casa, também pode 
ter contribuído para que o 
abalo fosse percebido pela 
população.

“As pessoas tiveram uma 
percepção maior desse mo-
vimento, desse abalo. Pode 
acontecer de ser sentido, mas 
o que não vai acontecer aqui 
é terremoto. Não vai porque a 
gente tem uma placa [tectôni-
ca] só, uma placa que não tem 
nenhuma fissura, divisão en-
tre outras placas”, explicou o 
diretor da Defesa Civil.

Algumas pessoas usaram 
as redes sociais para contar so-
bre os tremores que sentiram.

“Senti bem forte o terre-
moto aqui no bairro Vila Au-
gusta em Guarulhos, no 20º 
andar a sensação era de se se-
gurar para não cair”, escreveu 
Renan Bernard no X.

 A Assim como o Diário do 
Litoral informou nas últimas 
semanas, a Portuguesa Santis-
ta vive um péssimo momento 
financeiro. O time do Litoral de 
São Paulo deve ao menos três 
meses de pagamentos para 
funcionários, ex-funcionários 
e jogadores. No entanto, as fi-
nanças do rubro-verde já esta-
vam comprometidas em de-
zembro de 2023. 

A Reportagem do Diário do 
Litoral recebeu a informação 
de fontes que optaram por per-
manecer de forma totalmente 

Clube tem crise e 
dá ‘calote’ desde 
dezembro

O time deve ao menos três meses de pagamentos para funcionários, ex-funcionários e jogadores

NAIR BUENO / DIÁRIO DO LITORAL

anônima.
De acordo com eles, a situa-

ção do time santista se tornou 
uma verdadeira bola de neve. 
Um dos maiores problemas 
em relação a dinheiro foi no 
último natal. No início do últi-
mo mês de dezembro, a direto-
ria conseguiu quitar as dívidas 
relacionadas a novembro.

No entanto, o período de 
festa dos jogadores foi bem 
complicado. O clube só conse-
guiu pagar perto do réveillon, 
fato que impossibilitou qual-
quer tipo de planejamento das 

Um dos maiores problemas em relação a 
dinheiro aconteceu no último Natal

datas tão esperadas. Somado a 
isto, o valor recebido não foi o 
integral acertado em contrato. 

A gestão da Briosa foi pro-
curada pela Reportagem, mas 
até a publicação da matéria, 
não respondeu.

PREMIAÇÃO.
Depois de mais de uma déca-
da, a Briosa conquistou a tão 
sonhada vaga em uma com-
petição nacional após vencer o 
São José em meados de outu-
bro de 2023. Com a confirma-
ção, a gestão do clube já tinha 
conhecimento que o montan-
te de R$750 mil iria abastecer 
os cofres. 

Porém, a dívida salarial 
já existia antes da data que a 
premiação seria entregue pela 
Confederação Brasileira de Fu-
tebol. O repasse aconteceria na 
semana do dia 28 de fevereiro, 
dia em que o clube entrou em 
campo na competição. 

DÍVIDA.
Outro aspecto que atrapalhou 

a vida financeira foi a dívida 
com o ex-presidente, Lupér-
cio Conde. O gestor fez apor-
tes financeiros durante a sua 
jornada na presidência e assim 

como mediante contrato, de-
veria ser pego posteriormente.

Por conta dessa dependên-
cia financeira, toda a premia-
ção conquistada na Copa do 

Brasil foi bloqueada na justi-
ça. Ex-presidente tentou resol-
ver a situação com um acordo 
de cavalheiros, mas a conversa 
nunca aconteceu. (Igor de Paiva)

 A Mais um episódio que 
mostra os “dois pesos e duas 
medidas” aplicados pelo De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem (DER), na Rodovia Ario-
valdo de Almeida Vianna SP 
61, também conhecida como 
Estrada Guarujá-Bertioga. 

No início desta semana, 
no quilômetro 20,5, de frente 
ao sítio Cachoeira do Limoei-
ro, um funcionário do DER foi 
flagrado por moradores das 
margens da estrada retirando 
a marcação de ponto de ôni-
bus de parada de transporte 
público municipal que existe 
no local há anos. 

Por outro lado, a sinali-
zação é mantida próximos a 
condomínios e marinas em 
que ‘endinheirados’ possuem 
imóveis. O caso já foi denun-
ciado ao Ministério Público do 

DER tira pontos 
de ônibus do 
Rabo do Dragão

PROBLEMA. Funcionário do DER foi flagrado por moradores das 
margens de estrada retirando marcação de ponto de ônibus

Bibiano Santos, há meses, vem denunciando outro problema em 
ralação ao transporte público: o estado dos pontos de ônibus

DIVULGAÇÃO

Estado de São Paulo (MP-SP).
 “Os pontos de ônibus ao 

longo das margens do canal 
de Bertioga existem a mais de 
70 anos, desde a época da pri-
meira empresa de transporte 
público municipal de Guaru-
já. Não entendo porque o DER 
diz que estes pontos estão ir-
regulares sendo que foram 
instalados em 2003 e 2005 
com a anuência dele (DER). Se 
os pontos das nossas comuni-
dades estão irregulares, como 
os dos loteamentos não são, 
sendo que a estrada é a mes-
ma?”, compara Sidnei Bibiano 
Silva dos Santos, Secretário 
geral da Associação dos Mora-
dores e Amigos da Cachoeira 
da região do Rabo do Dragão.

OUTRO PROBLEMA. 
Bibiano Santos, há meses, 

vem denunciando outro pro-
blema em ralação ao trans-
porte público: o estado dos 
pontos de ônibus que estão 
em total abandono. “Temos 
crianças, jovens estudantes 
e idosos que usam o equi-
pamento e ficam expostos a 
chuvas e o sol, correndo ris-
cos de saúde podendo pegar 
uma doença, como pneumo-
nia e insolação”. 

O líder comunitário afir-
ma que já enviou inúme-
ros ofícios e realizou re-
uniões com o DER e com 
a City Transporte Urbano 
Intermodal, responsáveis 
respectivamente pela ma-
nutenção e transporte pú-
blico na estrada.

“Mas, até agora, não hou-
ve qualquer melhoria e es-
tamos vendo a retirada de 

pontos de ônibus como se 
próximo da rodovia não 
existisse gente. É um des-
respeito para com a popula-
ção que precisa de solução 
para o problema urgente”. 

Sobre essa questão, o Mi-
nistério Público, por inter-
médio do promotor Osmair 
Chamma Júnior, deu um pre-
zo de 20 dias para que a Prefei-
tura de Guarujá se manifeste.

ILUMINAÇÃO
A falta de iluminação nos 
pontos e a ampliação dos ho-
rários dos ônibus também já 
foi encaminhada ao Minis-
tério Público. A viagem em 
dias úteis (segunda à sexta-
-feira) só vai até meia-noite, 
com saída do Perequê. Sába-
dos, domingos e feriados, só 
tem ônibus até às 23 horas, 
prejudicando ainda mais a 
mobilidade urbana.

Sobre a questão, a empresa 
já se manifestou que o atendi-
mento aos bairros de todas 
as regiões do Município, es-
pecialmente as mais distan-
tes do Centro, como Perequê 
e Santa Cruz dos Navegantes, 
segue as ordens de serviço 
que a Prefeitura. A City não 
se manifestou sobre a situa-
ção dos pontos. 

DER.
Questionado, o DER infor-
mou que, na segunda-feira 
(15), por volta de 6h30, um 
ônibus municipal atolou em 
faixa lindeira ao acostamen-
to, na altura do km 20,5 da SP 

061, sentido norte (Bertioga), 
no município de Guarujá. 

Ao se dirigir ao local, para 
prestar assistência, equipe 
do DER constatou a existên-
cia de um ponto de ônibus 
não autorizado, motivo pelo 
qual foi retirada do local a 
placa de indicação. 

O DER informa que a Pre-
feitura ou a empresa de ôni-
bus concessionada devem 
enviar os projetos de insta-
lação de pontos de ônibus, 
para que a área técnica avalie 
a segurança e adequação do 
local, para autorização. 

No caso da iluminação, 
cabe à Prefeitura apresentar e 
executar o projeto, após avalia-
ção do DER, que nada respon-

deu sobre as duas formas de 
conduta entre pessoas mais 
simples e mais abastadas.

PREFEITURA.
A Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana (Semob) 
informa que a rodovia é de 
jurisdição do DER, do Gover-
no Estadual. O órgão é res-
ponsável pela autorização de 
implantação ou retirada dos 
abrigos de ônibus, bem como 
pela iluminação do local. 

Quanto à ampliação de 
horários, a Semob vai solicitar 
um estudo técnico à empresa 
concessionária do transporte 
público (City) no Município 
para verificar a viabilidade da 
ação. (Carlos Ratton)

“Terremoto sentido aqui 
em Itatiba! Evacuação dos pré-
dios do Residencial Norman-
die”, afirmou Johnattan Faria.

“Senti um terremoto em 
São José do Rio Preto. A cama 
e as portas do guarda-roupa 
balançaram”, disse Michelle 
Monte Mor.

Bruno Collaço, o Centro 
de Sismologia da USP, ex-
plica que o fenômeno não 
é preocupante.

“Os sismos que ocorrem 
nos Andes às vezes podem ser 
sentidos em São Paulo. A ci-
dade de São Paulo está numa 
bacia sedimentar que ampli-
fica a passagem das ondas sís-
micas. Já ocorreu no passado 
outras vezes. A depender da 
magnitude, da profundida-
de, as pessoas que estão den-
tro de prédios ou em bair-
ros mais altos podem vir a 
sentir esses tremores. Apesar 
da sensação estranha, claro, é 
muito difícil que ocorram da-
nos mais sérios”, afirma. (FP)

Segundo a 
Defesa Civil do 
estado e o Centro 
de Sismologia 
da USP, tremores 
foram citados 
por moradores 
de Santos e Praia 
Grande
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 A Vendedoras ambulantes 
ganham a vida com as ven-
das a base de milho verde, 
no carrinho “Sabor e Saúde”, 
há cerca de seis anos, em Ita-
nhaém. Milho no prato, pa-
monha, curau e bolo são os 
produtos que Roseli de Car-
mo Conde (61) e Francisca 
Maria da Silva (62) produzem 
e vendem, na região central 
da Cidade. 

Elas começaram a traba-
lhar com artesanato, mas 
como as vendas estavam fra-
cas com a pandemia da Co-
vid-19, elas decidiram traba-
lhar com a venda de milho 
verde. E já tinham atuado fa-
zendo peças com conchas, 
madeira, EVA e outros ma-
teriais, por cerca de 20 anos.

“Tivemos uma grande 
ajuda de um conhecido que 

Vendedoras 
ganham a vida 
com milho verde

EM ITANHAÉM. Carrinho é o único que vende vários produtos 
feitos com o milho, de segunda a sábado, ao público no Centro

Pandemia levou dupla a trabalhar com a venda de milho verde

NAYARA MARTINS / DIÁRIO DO LITORAL

nos propôs parceria para fi-
carmos responsáveis pelo 
carrinho de milho verde, 
na região central. O ponto 
e o carrinho são dele, mas 
por meio dessa parceria, fa-
zemos e vendemos os pro-
dutos e o lucro é nosso”, ex-

plica Francisca.
Francisca e Roseli já tra-

balham com o carrinho de 
milho verde há cerca de seis 
anos, no mesmo ponto. É o 
único que oferece doces de 
milho e o milho verde na re-
gião central da Cidade.   

“Nós fazemos a pamonha, 
o curau, o bolo de milho e 
também o suco de milho, 
além servir o milho verde 
no pratinho”. 

Elas já têm vários clien-
tes fiéis que procuram o 
carrinho para comprar os 
produtos. Porém não há di-
vulgação nas redes sociais, 
mas o ponto pode ser acha-
do no Google. 

Segundo as vendedoras, a 
melhor divulgação é o boca a 
boca entre os seus próprios 
clientes. 

“Quem compra a nossa 
pamonha e nosso curau uma 
vez, acaba voltando e traz ou-
tras pessoas”, garantem.

O carrinho de milho ver-
de é a única fonte de renda 
das vendedoras ambulantes 
em Itanhaém. 

CARRO CHEFE.
O carro chefe das vendas no 
carrinho é a pamonha. Elas 
explicam que a pamonha é a 
mais difícil de fazer e também 

de achar no comércio local. 
“Acordamos todos os 

dias às 5 horas da manhã 
para fazer a pamonha e os 
demais produtos. Tudo que 
vendemos aqui é bem fres-
quinho e feito no próprio 
dia”, salientam.

Elas também participam 
de eventos juninos, como 
em algumas escolas da rede 
municipal e estadual, na 
Etec, e em outros eventos 
particulares, neste período 

de festa junina.
As vendedoras atuam de 

segunda-feira a sábado, a 
partir das 13 horas e ficam 
até às 19 horas, conforme 
o movimento do público. 
Já no domingo é o dia de 
folga.

Afirmam ainda que não 
dependem da temporada de 
verão. Entre os clientes estão 
os comerciantes, funcioná-
rios, profissionais liberais e 
estudantes que frequentam 
o centro. 

Mas na temporada de ve-
rão, o movimento de clientes 
aumenta em cerca de 10%.    

PLANOS FUTUROS.
Francisca e Roseli revelam 
que a ideia é de trabalhar por 
mais um ano e, depois, ir em-
bora para morar em Natal, no 
Rio Grande do Norte. 

Elas acreditam que lá as 
oportunidades e os negócios 
poderão render mais, além 
de ter o apoio da família de 
Francisca.

A intenção das vende-
doras é voltar a trabalhar 
com o artesanato na cida-
de de Natal. 

“Mas pretendemos colo-
car uma pessoa de confiança 
para trabalhar neste ponto, 
pois não podemos perder o 
ponto do carrinho”, ressalta.

O carrinho “Sabor e Saúde” 
fica na avenida Rui Barbosa, em 
frente à loja Baby Clean, das 13 
às 19 horas, de segunda-feira a 
sábado, na região central de Ita-
nhaém. (Nayara Martins) 

“Tivemos uma 
grande ajuda de 
um conhecido 
que nos propôs 
parceria para 
ficarmos 
responsáveis 
pelo carrinho de 
milho verde, na 
região central”

 A O Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT) de Ber-
tioga está com 17 vagas de 
emprego disponíveis nesta 
semana. Os requisitos variam 
de acordo com os cargos.

Para se candidatar, basta 
fazer o agendamento atra-
vés do site http://www.pou-
patempo.sp.gov.br ou pelo 
aplicativo e comparecer ao 
PAT, que fica no Poupatem-
po Bertioga. O atendimen-
to do PAT é realizado de se-
gunda a sexta-feira, das 9 às 
17 horas, e aos sábados, das 
9 às 13 horas. No dia e ho-
rário marcado, é necessário 
apresentar RG, CPF, Carteira 

PAT de Bertioga tem 17 vagas 
de emprego em aberto

O PAT de Bertioga fica localizado no Poupatempo, cujo endereço 
é Avenida Dezenove de Maio, 684, no bairro Jardim Albatroz

DENISE CALAZANS / PREFEITURA MUNICIPAL DE BERTIOGA

de Trabalho e PIS. Para mais 
informações, ligue: (13) 3319-
9700.

Confira, a seguir, as vagas:

10 VAGAS – MOTORISTA
Requisitos: Com experiên-
cia comprovada na Carteira 
de Trabalho; ensino médio 
incompleto; e possuir curso 
MOPP (Movimentação Ope-
racional de Produtos Perigo-
sos) e CNH na categoria “D”.

1 VAGA – CARPINTEIRO
Requisitos: Com experiên-
cia comprovada na Carteira 
de Trabalho; e ensino funda-
mental incompleto.

Para se candidatar, basta fazer o agendamento através do site 
http://www.poupatempo.sp.gov.br ou pelo app e ir ao PAT

1 VAGA – PEDREIRO
Requisitos: Com experiên-
cia comprovada na Carteira 
de Trabalho; e ensino funda-
mental incompleto.

2 VAGAS – OFICIAL DE SER-
VIÇOS GERAIS
Requisitos: Sem necessidade 
de experiência na área; e en-
sino médio incompleto.

2 VAGAS – TÉCNICO DE AR-
-CONDICIONADO
Requisitos: Com experiên-
cia na área, sem necessi-
dade de comprovação na 
Carteira de Trabalho; ensi-
no médio incompleto; ha-

Contação de 
Histórias na 
Praia Grande

 A Aproveitando o mês de fé-
rias escolares, a Disney Brasil 
realiza anualmente em julho 
o Festival de Histórias para es-
timular e incentivar a leitura 
para todas as idades através de 
conteúdos e ativações espe-
ciais com os livros e HQ’s das 
marcas Disney, Pixar, Marvel 
e Star Wars. Este ano, a campa-
nha intitulada “Desperte a Lei-
tura no Dia a Dia” continuará 
realizando, assim como nos 
anos anteriores, contações de 
histórias em livrarias de di-
versas regiões do Brasil, rea-
lizadas por contadores pro-
fissionais responsáveis por 
conduzir de uma a duas horas 
de leitura com as crianças. Em 
PG, a ação acontecerá nos dias 
20 e 27 de julho e 03 de agosto 
no Litoral Plaza. (DL)

 A A Praia da Enseada, neste 
sábado (20) e domingo (21), 
será palco do torneio de bea-
ch tennis da Copa Agita Ber-
tioga de Inverno. A disputa 
acontecerá no Complexo Es-
portivo Pé N’areia a partir das 
9 horas.

O torneio será dividido 
nas categorias iniciante, in-
termediário, avançado, 50+, 
sub -15, masculino, feminino 
e misto. Para acompanhar o 
chaveamento da competi-

Torneio de beach 
tennis agita Bertioga

ção, basta acessar o aplicati-
vo Copa Fácil: 

https://copafacil.com/agi-
tadeinvernobeachtennis

A Copa Agita Bertioga de 
Inverno faz parte do calen-
dário “Bertioga 365 Dias de 
+ Esportes”, que visa imple-
mentar uma política de in-
centivo à prática esportiva e 
ao lazer no município, além 
de fomentar o turismo du-
rante o período de férias es-
colares e alta temporada. (DL)

 D  A Polícia Civil apreendeu na última segunda mais de meia tonelada de cocaína em um terminal de contêineres, em Cubatão. A droga 
estava embalada e escondida em meio a um carregamento de açúcar que teria como destino o exterior. Um funcionário da empresa 
suspeito de envolvimento no crime foi preso. A empresa é responsável por receber os produtos e acondicioná-los nos contêineres.

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE S.PAULO

Meia tonelada de cocaína em contêiner
IMAGEM DA SEMANA

Reprodução/Facebook

bilitado com categoria “B”; 
possuir veículo próprio; e 
disponibilidade para via-
gem e trabalhos em longos 
período em outros muni-
cípios.

1 VAGA – RECEPCIONISTA DE 

HOTEL
Requisitos: Com experiên-
cia na área, sem necessida-
de de comprovação na Car-
teira de Trabalho; ensino 
médio completo; ser habi-
litado na categoria “B”; e sa-
ber inglês básico. (DL)
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 A O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva anunciou, 
nesta sexta-feira (19), a li-
beração de crédito do Ban-
co Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES), no valor de R$ 
10,75 bilhões, para obras e 
intervenções nas rodovias 
Dutra e Rio-Santos, ambas 
que atravessam os estados 
de São Paulo e Rio de Janei-
ro. A cerimônia ocorreu na 
cidade paulista de São José 
dos Campos.

No total, entre aportes 
do governo federal, via BN-
DES, e da iniciativa privada, 
por meio de outros bancos, 
serão R$ 15,5 bilhões em in-
vestimentos. Lula ressaltou 
a colaboração entre as insti-
tuições públicas e privadas 
e a importância dos inves-
timentos da concessioná-
ria, o Grupo CCR, nas obras.

“Quando eu vejo aqui o 
Aloizio Mercadante [presi-
dente do BNDES)], o Santan-

Lula anuncia R$ 15,5 bi em obras na Dutra e na Rio-Santos

Projeto anunciado por Lula 
tem potencial para gerar cerca 
de 40 mil empregos

RICARDO STUCKERT / PR

der, o Itaú e o Bradesco se 
juntando para fazer o maior 
processo de debêntures [tí-
tulos de crédito] que já foi 
feito neste país, eu fico ima-
ginando o milagre que eu 
vivi neste país”, afirmou o 
presidente, em comunicado 
divulgado pela Presidência 
da República.

“Quando a gente vê uma 
empresa aceitar fazer o in-
vestimento, como a CCR 
está fazendo na Dutra, é 
obrigado a dizer que, cada 
vez menos, quem sabe, a 
gente vai precisar de dinhei-
ro do orçamento público 
para fazer as obras de in-
fraestrutura no país e, mui-
to mais, a gente conquis-
tar confiança”, acrescentou 
Lula, lembrando que a re-
gião é a mais industrializa-
da do país e que, por essas 
rodovias passa 50% do PIB 
(somas das riquezas produ-
zidas) do Brasil.

O projeto inclui as no-

em debêntures de infraes-
trutura nos anos anteriores: 
em 2022, foram R$ 820 mi-
lhões no primeiro semestre 
e R$ 1,180 bilhão no primei-
ro semestre do ano passado.

Ainda segundo o comu-
nicado, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
lembrou que este é o maior 
investimento rodoviário da 
história do país e que o pro-
jeto contribuirá para a redu-
ção da emissão de carbono 
ao melhorar o fluxo de trá-
fego, reduzindo a queima 
de diesel.

“É uma obra que respeita 

 A Com 168 novas usinas de 
geração de energia em fun-
cionamento, o Brasil fechou 
o primeiro semestre de 2024 
com um incremento de 5,7 
gigawatts (GW) de potência 
instalada na matriz elétrica. 
O número representa um au-
mento de 18,7% em relação ao 
primeiro semestre de 2023 e 
um recorde nos últimos 27 
anos para o período.

Apenas em junho deste 
ano, houve um incremento 
de 889,51 megawatts (MW) 
com a entrada em operação 

Geração de energia
no Brasil tem 
expansão recorde

Atualmente, a capacidade instalada de energia elétrica do Brasil soma 203,8 gigawatts

DIVULGAÇÃO/ARI VERSIANI/PAC

de 27 usinas, sendo 13 eólicas, 
10 fotovoltaicas e quatro ter-
melétricas.

A matriz elétrica é o con-
junto de fontes disponíveis 
para a geração de energia elé-

Apenas em junho deste ano, houve um 
incremento de 889,51 megawatts (MW)

trica em um país, como hi-
drelétricas, usinas eólicas, so-
lares e termelétricas. 

EXPANSÃO.
Segundo a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), a previ-
são de crescimento da geração 
de energia elétrica do país para 
2024 é de 10,1 GW, menor que a 
do ano passado, quando houve 
crescimento de 10,3 GW.

Atualmente, a capacida-
de instalada de energia elétri-
ca do Brasil, ou seja, a quanti-
dade máxima de produção de 
energia do país, soma 203,8 gi-
gawatts. Desse total em opera-
ção, 84,62% das usinas são con-
sideradas renováveis.

As quatro maiores fon-
tes renováveis que com-
põem a matriz de energia elé-
trica brasileira são a hídrica 
(53,88%), eólica (15,22%), bio-
massa (8,31%) e solar (7,2%). 
Entre as fontes não renová-
veis, as maiores são gás natu-
ral (8,78%), petróleo (3,92%) e 
carvão mineral (1,7%). (AB)

 A O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) divulgou, nesta 
quinta-feira (18), em Bra-
sília, o eleitorado apto a 
comparecer às urnas nas 
eleições municipais de ou-
tubro próximo. O Brasil terá 
155,9 milhões de eleitores 
que vão eleger prefeitos, vi-
ce-prefeitos e vereadores.

Segundo o tribunal, o 
número representa aumen-
to de 5,4% em relação às 
eleições de 2020. Em nota 
à imprensa, a presidente do 
TSE, ministra Cármen Lúcia, 
declarou que o aumento do 
eleitorado mostra que as 
eleições no Brasil são de-
mocráticas e auditáveis.

“O elevado número de 
eleitoras e de eleitores con-
firma o que se tem demons-
trado na história brasilei-

Brasil terá mais de

150 milhões de

eleitores neste ano

ELEIÇÕES MUNICIPAIS. Segundo o tribunal, o número representa 
aumento de 5,4% em relação às eleições de 2020

O município de Borá, no estado de São Paulo, terá o menor número de eleitores em outubro: 1.094

 FABIO RODRIGUES POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

ra, especialmente desde a 
Constituição do Brasil de 
1988 e nos últimos 28 anos 
em que se desenvolveu o sis-
tema eletrônico de votação, 
que é o benefício de eleições 

democráticas livres, certas 
no tempo, auditáveis em 
seu processo, transparentes 
em sua realização, eficientes 
em seu resultado”, afirmou 
a ministra.

O primeiro turno das 
eleições será no dia 6 de 
outubro. O segundo turno 
poderá ser realizado em 27 
de outubro nos municípios 
com mais de 200 mil elei-
tores, nos quais nenhum 
dos candidatos à prefeitura 
atingiu mais da metade dos 
votos válidos, excluídos os 
brancos e nulos, no primei-
ro turno. 

O município de Borá, no 
estado de São Paulo, terá o 
menor número de eleitores 
em outubro: 1.094 pessoas 
estarão aptas a votar. A ci-
dade de São Paulo apresen-

tará o maior eleitorado: 9,3 
milhões. O Rio de Janeiro so-
mará 5 milhões de eleitores.

GASTOS.
O TSE também divulgou 
nesta quinta-feira o limi-
te de gastos de campanha 
para os cargos de prefeito e 
vereador. O limite foi defi-
nido por município e leva 
em conta o mínimo de R$ 
100 mil para prefeito e R$ 

10 mil para vereador.
Em Borá, por exemplo, 

os candidatos que vão dis-
putar a prefeitura poderão 
gastar R$ 159 mil. Para o car-
go de vereador, os candida-
tos terão R$ 15,9 mil.

Em São Paulo, os candi-
datos ao Executivo local po-
dem gastar R$ 67,2 milhões 
no primeiro turno e R$ 26,9 
milhões no segundo. Quem 
pretende disputar as cadei-

ras de vereador na capital 
paulista poderá gastar R$ 
4,7 milhões.

Os recursos serão oriun-
dos do Fundo Especial de Fi-
nanciamento de Campanha 
(FEFC), dinheiro público des-
tinado para as campanhas 
eleitorais. No pleito deste 
ano, os partidos vão rece-
ber R$ 4,9 bilhões do fundo 
para financiar suas campa-
nhas em todo o país. (AB)

O TSE também 
divulgou nesta 
quinta-feira o 
limite de gastos 
de campanha 
para os cargos 
de prefeito 
e vereador. 
O limite foi 
definido por 
município

A matriz elétrica 
é o conjunto de 
fontes disponíveis 
para a geração de 
energia de um 
País

o meio ambiente, a vegeta-
ção, a serra. Vai diminuir a 
emissão de carbono, porque 
vai melhorar o fluxo, vai 
modernizar as praças de pe-
dágio e vai permitir que as 
pessoas cheguem mais ra-
pidamente ao seu destino, 
que a carga que transporta, 
que é 40% do PIB, flua mais 
rapidamente, com menos 
queima de diesel. É um pro-
jeto sustentável do ponto de 
vista financeiro, social, eco-
nômico e do ponto de vista 
ambiental. Essas coisas es-
tão sendo cuidadas pelo go-
verno”, disse Haddad. (AB)

Convocação - Assembleia Extraordinária dos Trabalhadores, Aposentados, 
Assistidos e Ativos do Sistema Petros Ultrafértil Mosaic/Vale Fertilizantes

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas, Farmacêuticas e de Fertilizantes de Cubatão, 
Santos, São Vicente, Bertioga, Guarujá, Praia Grande, Mongaguá e Itanhaém, em cumprimento ao 
estatuto da entidade, convoca assembleia extraordinária dos trabalhadores associados ou não deste, 
Aposentados, assistidos e ativos do sistema Petros Ultrafértil Mosaic/Vale Fertilizantes a ser realizada em 
26/07/2024, no auditório do Sindicato dos Trabalhadores de Transportes Rodoviários de Santos, sito à 
Av. Conselheiro Nébias, 262, Vila Matias, Santos, SP, em primeira chamada às 18h00 e em segunda 
chamada às 18h30 com qualquer número de presentes, com a seguinte ordem do dia: A) deliberar sobre 
a proposta de encerramento do processo de execução da PETROS contra a patrocinadora MOSAIC e 
seus impactos. Santos, 20 de julho de 2024. Herbert Passos Filho -  Presidente.

vas pistas da Serra das Ara-
ras e duplicações na BR-101, 
no trecho do Rio de Janeiro, 
com potencial de gerar 40 
mil empregos durante a im-
plantação da melhoria da 
malha rodoviária e mais de 3 
mil postos após a conclusão.

O apoio financeiro de R$ 
10,75 bilhões foi aprovado 

pelo BNDES para a Conces-
sionária do Sistema Rio–
São Paulo SA (CCR), nova 
operadora da Via Dutra e 
da Rio-Santos. O montante 
será liberado ao longo de 
sete anos, à medida que os 
investimentos forem sendo 
realizados.

A estrutura inclui a 
maior emissão de debên-
tures incentivadas do BN-
DES e da história, no valor 
de R$ 9,41 bilhões, que con-
ta com R$ 500 milhões em 
debêntures verdes, associa-
da a um crédito direto de R$ 
1,34 bilhão. As debêntures 
incentivadas permitem às 
empresas captar recursos 
no mercado para financiar 
projetos de infraestrutu-
ra. Os investidores contam 
com isenção ou redução de 
Imposto de Renda sobre os 
lucros obtidos.

O governo apresentou 
dados que apontam o au-
mento nos investimentos 
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AVISO DE CHAMAMENO 

PÚBLICO Nº 02/2024

PROCESSO Nº 1109/2024

A Secretaria de Desenvolvimento 

Social, Trabalho e Renda, no uso 

de sus atribuições, localizada 

na Praça Vicente Molinari nº 

17 CEP 11250-294 – Bertioga-

SP, em conformidade com a 

legislação e normas pertinentes, 

TORNA PÚBLICO, para 

conhecimento de quantos possam 

se interessar, que se acha aberto 

o CHAMAMENTO PÚBLICO 

nº 02/2024, em conformidade 

com as condições explicitadas 

no instrumento convocatório, 

visando a seleção de entidade sem 

fi ns lucrativos, para a consecução 

de interesse público e recíproco,  

mediante a transferência de 

recursos fi nanceiros para 

execução do Serviço de 

Acolhimento Institucional para 

Criança e Adolescente – SAICA 

no Município de Bertioga.

Os interessados deverão 

apresentar, até às 09:00 horas 

do dia 20 de agosto de 2024 na 

Secretaria de Desenvolvimento 

Social, Trabalho e Renda, 

localizada na Praça Vicente 

Molinari nº 17 - CEP 11250- 294 

– Bertioga – SP, observada as 

exigências do edital, proposta com 

respetivo Plano de Trabalho. A 

abertura dos envelopes dar-se- às 

09:30h no mesmo dia e local.

 As OSC’s interessadas em 

participar do Chamamento 

Público deverão observar 

rigorosamente as exigências 

e o horário fi xado para o 

credenciamento e protocolo do 

envelope, pois eventuais atrasos, 

ainda que mínimos, não serão 

tolerados. Este Edital e seus Anexos 

estão disponíveis para consulta 

e impressão no sítio ofi cial da 

Administração Pública Municipal, 

no seguinte endereço eletrônico: 

w w w . b e r t i o g a . s p . g o v . b r .

Bertioga, 19 de julho  de 2024 

Isa Maria Largacha Perez

Chefe de Gabinete

Executiva da SD

Secretária Interina de 

Desenvolvimento Social 

Trabalho e Renda

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 36/2024

Processo nº 2072 /2024

Objeto: Registro de Preço para 

aquisição de Curativos para o 

Programa Melhor em Casa da 

Secretaria Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 13 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

portaldecompras.bertioga.sp.gov.

br:98/. O Edital estará disponível 

nos endereços eletrônicos www.

bertioga.sp.gov.br/licitacao, e 

http://portaldecompras.bertioga.

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 19 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 37/2024

Processo nº 1712/2024

Objeto: Contratação de empresa 

para locação de impressoras, 

conforme solicitação da Secretaria 

Municipal de Administração.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 14 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

portaldecompras.bertioga.sp.gov.

br:98/. O Edital estará disponível 

nos endereços eletrônicos www.

bertioga.sp.gov.br/licitacao, e 

http://portaldecompras.bertioga.

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 19 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 38/2024

Processo nº 2071/2024

Objeto: Aquisição de insumos 

para curativos, conforme 

solicitação da Secretaria 

Municipal de Saúde

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 15 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

portaldecompras.bertioga.sp.gov.

br:98/. O Edital estará disponível 

nos endereços eletrônicos www.

bertioga.sp.gov.br/licitacao, e 

http://portaldecompras.bertioga.

sp.gov.br:98/. 

 Bertioga, 19 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 39/2024

Processo nº 3957/2023

Objeto: Registro de preço 

para aquisição de materiais e 

componentes elétricos, conforme 

solicitação da Secretaria Municipal 

de Educação.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 15 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

portaldecompras.bertioga.sp.gov.

br:98/. O Edital estará disponível 

nos endereços eletrônicos www.

bertioga.sp.gov.br/licitacao, e 

http://portaldecompras.bertioga.

sp.gov.br:98/. 

 Bertioga, 19 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

24/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 24/2024 
Processo nº 2.906/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto:possível aquisição de 
medicamentos pelo período 
de 12 meses a fi m de atender 
a U.P.A. – Unidade de Pronto 
atendimento, S.A.M.U – 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência, Rede 
de Atenção Básica e 
Especializada da Secretaria 
de Saúde do Município de 
Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 18/06/2024 e Final - 
02/07/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 02/07/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 18 de junho de 2024

MARCELO GONÇALVES 
JESUS - Secretário 

Municipal da Secretaria 
de Saúde. 
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7ª VARA CÍVELDE SANTOS - EDITAL de INTIMAÇÃO
- Prazo de 20 dias - Processo nº 0010581-
03.2024.8.26.0562. A MMª Juíza  de Direito da 7ª
Vara Cível do Foro de Santos, Estado de São Paulo,
Dra. SIMONE CURADO FERREIRA OLIVEIRA, na
forma da Lei, etc. FAZ SABER a executada FUMICA
MIYOSHI, brasileira, solteira, aposentada, RG
31932216, CPF 038.982.968-49, com endereço à Se-
nador Feijo, 210, Centro, CEP 11015-502, Santos/SP
que por este Juízo, tramita de uma ação de CUMPRI-
MENTO DE SENTENÇA  movida por COMPANHIA DE
SANEAMENTO BÁSICO DO ESTADO DE SÃO PAU-
LO – SABESP. Encontrando-se a executada FUMICA
MIYOSHI em lugar incerto e não sabido, nos termos
do artigo 513, § 2º, IV do CPC, foi determinada a sua
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15
(quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do
prazo de 20 dias do presente edital, pague a quantia
de R$4.556,78 (junho/2024) a ser atualizado e acres-
cido das cominaçõeslegais, SOB PENA de ACRÉS-
CIMO de MULTA de 10% e de HONORÁRIOS de 10%
(art. 523, § 1º do CPC/2015), os quais incidirão sobre
o restante, caso pague parcialmente, prosseguindo-
se o feito com a penhora de bens e avaliação. (artigo
523 e parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica
ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Códi-
go de Processo Civil, transcorrido o período acima
indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o pra-
zo de 15 (quinze) dias úteis para que a executada,
independentemente de penhora ou nova intimação,
apresente, nos próprios autos, sua IMPUGNAÇÃO.
Será o presente edital, por extrato, afixado e publica-
do na forma da lei. Nada mais. Dado e passado nesta
cidade de Santos, aos 12 de julhode 2024.

12ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP. Edital 
de Intimação. Prazo: 20 dias. Processo digital. nº 0015001-
85.2023.8.26.0562. O Dr. Rodrigo Garcia Martinez, Juiz de 
Direito da 12ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, Faz 
Saber a MARIA JOSE DUARTE (CPF: 063.915.538-31), 
que a Ação de Cobrança, de Procedimento Comum 
ajuizada por COOPERATIVA DE ECONOMIA E CRÉDITO 
MÚTUO DOS PROFISSIONAIS DA SAÚDE DAS 
REGIÕES METROPOLITANAS DA BAIXADA SANTISTA 
E GRANDE SÃO PAULO -SICOOB UNIMAIS 
METROPOLITANA, foi julgada procedente, condenando-a 
ao pagamento da quantia de R$ 66.254,30(11/23). 
Encontrando-se o feito em fase de cumprimento de 
sentença e estando a ré em lugar ignorado, foi deferida a 
intimação por edital, para que em 15 dias, a fluir após 20 
dias supra, efetue o pagamento do débito atualizado, 
acrescido de custas, se houver, sob pena de incidência de 
multa de 10%, e também de honorários advocatícios. Fica 
ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do CPC, 
transcorrido o período acima indicado sem o pagamento 
voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que a 
executada, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. 
Será o presente, afixado e publicado na forma da Lei. 
Santos, 19/06/24. 

11ª VARA CÍVEL -  COMARCA DE SANTOS – SP -
 EDITAL de CITAÇÃO. Prazo: 30 dias. Proc. nº 1027647-
52.2019.26.0562. O Dr.  DANIEL RIBEIRO DE PAULA,
MM Juiz de Direito da 11ª Vara Cível da Comarca de
Santos, Estado de São Paulo, na forma da lei. FAZ SABER
a CLÉLIA DOS SANTOS (RG  32.766.614-6; CPF
108.341.318-03) que a COMPANHIA DE SANEAMENTO
BÁSICO DO ESTADO DE SÃO PAULO - SABESP lhe
move ação de EXECUÇÃO para cobrança do débito de
R$7.152,11 (nov/2019) mais atualização e acréscimos
legais e contratuais, dívida esta decorrente de
descumprimento de acordo.  Estando a executada em
lugar ignorado, foi deferida a CITAÇÃO por EDITAL para
que, após o prazo deste, em 03 dias, PAGUE o DÉBITO
ou em 15 dias, OFEREÇA EMBARGOS ou ainda,
RECONHEÇA o crédito da exequente e DEPOSITANDO
30% do valor da execução, inclusive custas e honorários,
PAGUE o RESTANTE em 6 PARCELAS MENSAIS,
atualizadas, SOB PENA de PENHORA de tantos de seus
bens quantos bastem para solução da dívida, sendo que
no silêncio será nomeado Curador Especial. Será o
presente, afixado e publicado. Santos, 19/06/2024.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO 
ELEITORAL MUNICIPAL DA FEDERAÇÃO

PSDB CIDADANIA
O Presidente do Colegiado Municipal da Federação PSDB 
Cidadania de Bertioga, no uso das competências que lhe 
confere o § 3º do art. 17 do Estatuto da Federação, nos termos 
dos arts. 12 e 13 do mesmo diploma federativo, em atenção 
ao art. 5º da Resolução Federação PSDB Cidadania 014/2024 
Publicada na Seção 3 do Diário Oficial da União de 04/04/2024, 
páginas 158 e 159, com fundamento no art. 8º, da Lei 9.504/97, 
CONVOCA os senhores e senhoras membros do Colegiado 
Municipal da Federação PSDB Cidadania de Bertioga para a 
sua CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL a ser realizada no 
dia 28 de julho de 2024, das 09:00 às 12 horas na Avenida 
Anchieta, 2410, Jardim Albatroz, em Bertioga, estando os 
suplentes autorizados a votar a partir das 09:30 horas, de forma 
presencial, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Eleição, por voto direto e secreto, para escolha dos
candidatos as eleições para o pleito de 2024;
2. Propostas de Coligações com outras agremiações
partidárias;
3. Sorteio dos respectivos números de candidatos e escolha de 
nomes de urna, respeitadas as reservas legais; 
4. Designação de um representante, que terá atribuições
equivalentes às de presidente de partido político no trato dos
interesses e na representação da eventual coligação no que
se refere ao processo eleitoral, bem como a designação de
delegados na forma do artigo 6º, §3º, III e IV da Lei 9.504/97;
5. Autorização para que a comissão provisória possa celebrar 
coligações com outros partidos (eleição majoritária), bem como 
para homologar, substituir, vagas remanescentes, acrescentar 
ou suprimir nomes à chapa de candidatos às eleições
proporcionais com seus respectivos números;
6. Outros assuntos de interesse do Partido, com relação ao
pleito de 2024.

Bertioga, 19 de julho de 2024.
LUIZ CARLOS RACHID

Presidente do Colegiado Municipal da 
Federação PSDB Cidadania

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CONVENÇÃO 
PARTIDÁRIA ELEITORAL

ELEIÇÕES 2024
O Presidente da Comissão Executiva Provisória do 
REPUBLICANOS no Município de São Vicente - SP, no uso 
de suas atribuições definidas no art.14º e conforme previsto 
nos artigos 22º, 23º, inciso IV e V e 24º, tudo do estatuto 
partidário e no prazo do §5º do art.14 do estatuto, CONVOCA 
os membros da Comissão Executiva Provisória Municipal 
do REPUBLICANOS de São Vicente - SP, bancada do 
Republicanos na Câmara Municipal de São Vicente – SP, os 
Deputados Federais, os Deputados Estaduais, Governador, 
Vice-Governador e Senadores eleitos e filiados, com inscrição 
eleitoral na circunscrição do pleito e todos os demais filiados 
e filiadas inscritos na circunscrição, para participarem da 
Convenção Partidária Eleitoral - Eleições Municipais 2024, 
que será realizada no formato presencial, no dia 27/07/2024, 
com início as 14 horas e término as 17 horas, na Rocket Sea 
Club, situada na Av. Tupiniquins, nº 590, Bairro Japui, desta 
cidade,com a seguinte ORDEM DO DIA: 
I - Deliberação sobre a participação no pleito municipal de 
2024; 
II - Escolha das candidatas e candidatos que disputarão às 
eleições municipais proporcionais (Vereadores) a serem 
realizadas em 6 outubro de 2024; 
III- Deliberar se serão realizadas coligações para as eleições 
majoritárias e discussão, aprovação e nome da coligação ou se 
o partido concorrerá isoladamente; 
IV - Sorteio dos números para candidatas e candidatos a 
vereadores e nome de urna; 
V- Indicação dos Representantes e Delegados na coligação; 
VI - Delegação de poderes a Comissão Executiva Provisória 
Municipal e outros assuntos de interesse partidário e 
eleitoral,referente às eleições de 2024.

São Vicente, 16 de julho de 2024

Fabio de Moura
Presidente da Comissão Executiva Provisória 

do REPUBLICANOS no Município de 
São Vicente – SP.  

Colégio Adventista do Guarujá  
Vaga para Professor de Inglês 

Estamos contratando! 
Requisitos: Licenciatura 

em Letras/Inglês 
Encaminhar currículo para o WhatsApp: 

(13)3308-3600

AGIR

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do 
Partido AGIR de Guarujá/SP, em atendimento às 
disposições estatutárias, convoca todos os seus 
filiados em dia com suas obrigações partidárias, 
para participarem da Convenção Municipal do AGIR, 
a realizar-se em 29 de julho p.f., das 19 horas às 
22horas, na Av. Santos Dumont, 4444 no bairro 
Jardim Conceiçãozinha, Guarujá/SP.
Pauta:
a) Deliberar sobre assuntos de interesse partidário;
b) Escolha dos candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito, 
nas eleições majoritárias;
c) Deliberação sobre a formação de coligações ou se 
o partido concorrerá isoladamente.

Guarujá, 18 de julho 2024.

Alexandre Cabanas Vasquez
Presidente Municipal do AGIR 

de Guarujá/SP.

PARTIDO DA MULHER BRASILEIRA (PMB)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Presidente da Comissão Executiva Municipal do 
Partido da Mulher Brasileira (PMB) de Guarujá/SP, 
em atendimento às disposições estatutárias, convoca 
todos os seus filiados em dia com suas obrigações 
partidárias, para participarem da Convenção 
Municipal do PMB, a realizar-se em 29 de julho p.f., 
das 19 horas às 22horas, na Av. Santos Dumont, 
4444 no bairro Jardim Conceiçãozinha, Guarujá/SP.
Pauta:
a) Deliberar sobre assuntos de interesse partidário;
b) Escolha dos candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito, 
nas eleições majoritárias;
c) Deliberação sobre a formação de coligações ou se 
o partido concorrerá isoladamente.

Guarujá, 18 de julho 2024.

Cláudia Manenti
Presidente Municipal do PMB 

de Guarujá/SP.

PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO 
Socialismo e Liberdade 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do Partido 
Socialista Brasileiro – PSB de Guarujá SP, em atendimento 
às disposições estatutárias, convoca todos os seus filiados 
em dia com suas obrigações partidárias, para participarem 
da Convenção Municipal do PSB, a realizar-se em 29 de 
julho p.f., das 19:00 às 22:00 na Avenida Santos Dumont 
nº4444, Bairro Jardim Conceiçãozinha.
Pauta: 
a) Deliberar sobre assuntos de interesse partidário; 
b) Escolha dos candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito, nas 
eleições majoritárias e de candidatos a Vereador nas 
eleições proporcionais;  
c) Deliberação sobre a formação de coligações ou se o 
partido concorrerá isoladamente;  
d) Sorteio do número com que cada candidato irá concorrer; 

Guarujá, 18 de julho 2024. 

Walter dos Santos
Presidente do Municipal do PSB

Ricardo L Wiest
Secretário Geral e tesoureiro

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
PARA CONVENÇÃO 

ELEITORAL PSDB-CIDADANIA

A PRESIDENTE DA FEDERAÇÃO PSDB – CIDADANIA 
DO MUNICÍPIO DE CUBATÃO, nos termos do art. 8º e 
demais disposições da Lei 9.504/97 e de acordo com os 
arts. 12, 13, 19 e 31do Estatuto da Federação, convoca 
os membros do Colegiado Municipal da Federação PSDB-
CIDADANIA, para a CONVENÇÃO MUNICIPAL, que 
será realizada no dia 28 de julho de 2024, de 14:00h às 
17;00h no CENTRO ESPORTIVO AYRTON ROMERO DA 
NÓBREGA, localizado à RUA PEDRO DE TOLEDO, 333 
– VILA COUTO, CENTRO – CUBATÃO/SP- CEP 11.510-
090, observada a seguinte 
ordem do dia:
1 – Deliberação sobre proposta de Coligação para eleição 
majoritária, Prefeito e Vice-Prefeito; 
2 – Deliberação sobre escolha de Candidatos para eleição 
majoritária de Prefeito e Vice-Prefeito; 
3 – Deliberação sobre escolha de candidatos para eleição 
proporcional de Vereadores; 
4 – Sorteio dos Números com que concorrerão os 
candidatos.

Cubatão, 20 de julho de 2024.

Maria Rosilene Ribeiro
Presidente da Federação PSDB-Cidadania 

do Município de Cubatão

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CONVENÇÃO 
MUNICIPAL DO  PARTIDO DEMOCRÁTICO 

TRABALHISTA (PDT) DE CUBATÃO

O Presidente da Comissão Provisória Municipal do 
PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA – PDT do 
município de Cubatão na forma de seus Estatutos e da 
legislação vigente, convoca todos os convencionais para a 
Convenção Municipal do PDT de Cubatão, a ser realizada 
no dia   28/07/2024, com início às 14  horas e término 
previsível para as 17 horas, no Centro Esportivo Ayrton 
Romero da Nóbrega, localizado na Rua Pedro de Toledo, 
333 – Vila Couto – Centro – Cubatão/SP, CEP 11510-090, 
para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:
1 – Deliberação sobre proposta de Coligação para eleição 
majoritária, Prefeito e Vice-Prefeito;
2 – Deliberação sobre escolha de Candidatos para eleição 
majoritária de Prefeito e Vice-Prefeito;
3 – Deliberação sobre escolha de candidatos para eleição 
proporcional de Vereadores e respectivos números de 
legenda;
4 – Delegação de amplo e plenos poderes a Comissão 
Executiva Municipal para complementação da chapa 
proporcional e majoritária, se for o caso, inclusive 
substituição de nomes, atribuição dos números de legenda 
para candidatos e candidatas a vereador, como também 
para apoio a coligação majoritária.
5 – Assuntos gerais

Cubatão, 20 de julho de 2024.

Leandro Silva de Araújo
Presidente do PDT de Cubatão

Maria Aparecida da Silva Santos
Secretária do PDT de Cubatão  

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1003843-
25.2022.8.26.0441 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de 
Peruíbe, Estado de São Paulo, Dr(a). GUILHERME PINHO RIBEIRO, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) OUTLET MAIS ECONOMIA 
COMERCIO DE ALIMENTOS EIRELI, CNPJ 30154489000117, que lhe foi 
proposta uma ação de Monitória por parte de Bimbo do Brasil Ltda, 
alegando em síntese que é credora no requerido da monta de R$ 59.644,08 
(atualizado até setembro de 2022) decorrente de 18 notas fiscais/faturas 
vencidas entre 26.08.21 a 30.09.21. Encontrando-se o réu em lugar incerto 
e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Peruíbe, aos 17 de julho de 2024 K-20e21/07

EDITAL DE CITAÇÃO e INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO 
Nº 1007838-84.2022.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Otávio Augusto 
Teixeira Santos, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Leandro Vinicius de 
Resende CPF 357.999.978-83 / CNPJ 36.054.869/0001-66 que Fg7 
Comércio e Distribuição de Bebidas - Eirelli ajuizou Ação de Execução de 
Título Extrajudicial para recebimento de R$12.098,09 (22.11.23 - fls. 
165/168) decorrente do protesto das notas fiscais nºs 216021, 218123, 
214590 e 219255. Estando o executado em lugar ignorado, expede-se o 
edital para que em 03 dias, pague o débito atualizado, podendo, no prazo 
de 15 dias, opor embargos, sendo que, nesse prazo, reconhecendo o 
crédito da exequente, poderá comprovar o depósito de 30%, incluindo 
custas e honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de operar-se a conversão dos bloqueios de 
R$1.020,35 (11.01.24 - fls. 176) da conta PF e de R$13,66 (11.01.24 - fls. 
178) da conta PJ em penhora, ficando neste ato intimado, podendo em 05 
dias, se manifestar, prazos estes a fluir os 30 supra, ficando ciente de que 
no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o edital, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
São Vicente, aos 04 de julho de 2024 K-20e21/07

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0002178-13.2008.8.26.0075. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 1ª Vara do Foro de Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). JADE 
MARGUTI CIDADE, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos herdeiros ESPÓLIO DE CLAUDINEI 
MOURA NEHME, representado por sua esposa Patrícia Xavier Soares de Andrade Nehme, CPF 
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Publicidade Legal

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO

COMISSÃO PROVISÓRIA MUNICIPAL DO PARTIDO MDB 
DO MUNICÍPIO DE CUBATÃO-SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO CONVENÇÃO MUNICIPAL PARA ESCOLHA DOS 
CANDIDATOS DOS PARTIDOS OU FEDERAÇÕES E DELIBERAÇÃO 
DA COLIGAÇÃO MAJORITÁRIA PARA PREFEITO E PARA ESCOLHA 

DOS(AS) CANDIDATOS(AS) A VEREADOR(A)

O Presidente da Comissão Provisória Municipal do Partido MDB do município de 
Cubatão - SP, na forma que dispõe os artigos do Estatuto Partidário e legislação 
eleitoral vigente, convoca os Convencionais com direito a voto, para comparece-
rem à Convenção Municipal do Partido que será realizada no dia 04 de agosto 
de 2024, às 10 horas e término às 13 horas, tendo como local, Praça Princesa 
Isabel n° 150 - Centro , neste município, com a seguinte

ORDEM DO DIA:

01- Deliberação sobre coligação partidária para eleição majoritária para candida-
to a prefeito com a discussão, aprovação e nome da coligação;
02 - Escolha de candidato a Prefeito e Vice-Prefeito;
03 - Escolha dos candidatos a Vereador;
04 - Sorteio dos respectivos números para candidatos a Vereador;
05 - Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral relativos às eleições 2024.

Cubatão, 19 de julho de 2024.

LUIZ CARLOS COSTA
Presidente da Comissão Provisória Municipal
Partido MDB do Município de Cubatão - SP

 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.
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 A Ronnie Von completou 80 
anos na última quarta-feira 
(17), mas diz que se sente um 
garoto. Leva a vida como se ti-
vesse 25. O músico e apresen-
tador se prepara para estrear, 
em agosto, um novo progra-
ma de entrevistas na RedeTV!, 
do jeitinho que queria: notur-
no e semanal.

“Não aguentava mais acor-
dar às 5h da manhã”, brinca ele, 
que estava insatisfeito com o 
antigo horário destinado a ele 
pela emissora, na faixa mati-
nal. O real problema, explica, 
era uma incongruência de pú-
blico e de assuntos. “Acho que 
o público matinal não é meu 
público. Sou sommelier e bar-
man. Imagina não poder falar 
de vinho?”, protesta.

Na nova atração, Ronnie 
promete “seguir a mesma li-
nha de sempre: deixar aflo-
rar humanidade nas pessoas 
e levar informação e entrete-
nimento”, diz. “Você vai ver 
desde grandes medalhões da 
música, que são meus ami-
gos pessoais, até aqueles que 
têm um talento monumental 
e não têm oportunidade de 
aparecer. No meu outro pro-
grama, levei umas dez bandas 
de rua que eu via tocando na 
avenida Paulista”, conta.

Com mais de 50 anos de 
carreira na TV, Ronnie consi-
dera a telinha um meio po- Na nova atração, Ronnie promete “seguir a mesma linha de sempre”

INSTAGRAM/DIVULGAÇÃO

Aos 80, Ronnie Von se sente com 
25 e critica rumos atuais da música

ÍCONE. Músico e apresentador se prepara para estrear novo programa de entrevistas do jeitinho que queria: noturno e semanal

deroso de informação e edu-
cação. “A televisão é, hoje, a 
maior escola do nosso país. 
Somos um país pobre, desin-
formado, inculto. Acho que 
tenho a obrigação de levar, 
pelo menos, informação e cul-
tura. E claro, entretenimento. 
É TV: tem que ter riso e lágri-
ma”, diz.

ANOS DOURADOS.

Nascido - e muito bem nas-
cido - Ronaldo Nogueira, em 
uma família de empresários 
do mercado financeiro, em 
Niterói, em 1944, Ronnie com-
prou uma “briga séria” em 
casa quando decidiu ser ar-
tista. “Estava no último ano 
da faculdade, me preparando 
para ser o sucessor do negó-
cio da família, e quando vi-
ram, eu estava na televisão 
com o cabelo comprido can-
tando Beatles. Foi terrível”, se 
diverte.

“’Onde foi que nós erra-
mos? Criamos uma cobra para 
nos picar. Vai jogar o nome 
da família na lama’. Ouvi de 
tudo”, lembra. O gênero mu-
sical escolhido lhe levou a de-
cepcionar não só os pais, mas 
também amigos. “Viraram as 
costas porque eu não fazia 
música engajada, fazia rock 
de inglês cabeludo”, conta.

Mas ele seguiu firme no 
que acreditava e, com auxí-

 A Vive num abacaxi e mora 
no mar há 25 anos. Tempo su-
ficiente para que Bob Esponja 
Calça Quadrada e sua músi-
ca-tema entrassem no imagi-
nário coletivo e fizessem do 
personagem animado um dos 
mais populares e queridos da 
televisão.

Lançado em 1999, o porí-
fero amarelo, que usa gravata 
e gosta de caçar águas-vivas, 
mantém há um quarto de sé-
culo uma das séries infantis 
de maior audiência da televi-
são americana, com 14 tem-
poradas e 300 episódios lan-
çados, inspirando ainda jogos, 
atrações de parques temáticos, 
musical da Broadway e até um 
restaurante em São Paulo .

Neste ano, ao celebrar o 
marco com “Bob Esponja Cal-
ça Quadrada” ainda no ar pela 
Nickelodeon, o personagem 
mostra resiliência enquanto 
símbolo da televisão tradicio-
nal e rejeitando as mudanças 
que a ascensão do streaming 
trouxe à programação infantil.

A série, afinal, segue a re-
ceita da vasta coleção de epi-
sódios, cada um com começo, 
meio e fim. Assim, não é ne-
cessário vê-los em sequência, 
numa fórmula que medalhões 
da TV infantil, como Craig Mc-
Cracken, da concorrente Car-
toon Network, passaram a re-
jeitar quando foram trabalhar 
em plataformas de streaming.

“A estrutura do nosso pro-
grama não mudou, e não im-
porta o que aconteça no mun-
do, nós podemos dar um jeito. 
E o jeito é manter o persona-
gem divertido. É nossa meta 
porque isso caminha junto 
com a popularidade”, diz Vin-
cent Waller, um dos vários di-
retores, roteiristas, produtores 
e animadores que já passaram 
pela série.

Bob Esponja chega aos 25 
anos longe de rótulo LGBT

Bob Esponja: lançado em 1999

DIVULGAÇÃO

Stephen Hillenburg, o ani-
mador e biólogo marinho que 
criou Bob Esponja, morreu 
em 2018, aos 57 anos, devido 
a complicações causadas por 
uma esclerose lateral amiotró-
fica. Waller e Marc Ceccarelli, 
outro produtor que herdou o 
personagem, tentam preser-
var seu legado, com uma 15ª 
temporada em desenvolvi-
mento.

Mas nem com as mudan-
ças nos hábitos de consumo o 
personagem em animação 2D 
ficou para trás. É verdade que 
a audiência caiu, num movi-
mento que castiga toda a te-
levisão por assinatura, mas a 
série tenta se manter atual de 
outras formas.

Passou a seguir, por exem-
plo, a cartilha de reciclagem 
que tomou conta do audiovi-
sual, com dois programas deri-
vados, “Kamp Koral” e “O Show 
do Patrick Estrela”, ambos de 
2021. Há ainda um novo fil-
me, “A Missão de Sandy Boche-
chas”, que chega justamente à 
Netflix, em animação 3D, no 
dia 2 de agosto.

Bob Esponja também tenta 
mostrar sintonia com os no-
vos tempos por meio daquilo 
que diz. Ele é hoje uma figura 
importante para conscientizar 
crianças e adultos sobre a ne-
cessidade de preservar o meio 

ambiente, em especial os ocea-
nos. O tema já foi abordado 
em episódios, de forma sutil, 
e está presente em livros, cli-
pes musicais e campanhas na 
internet.

“Stephen [Hillenburg] era 
um biólogo marinho, então 
esse é um tema importante. 
Eu diria que é a única mensa-
gem da série, seja bom para o 
mundo. Mas não é algo que 
esfregamos na cara do públi-
co”, diz Waller. “A série é pura-
mente um veículo de comé-
dia”, completa Ceccarelli.

Assim, Bob Esponja talvez 
pareça, para alguns fãs, qua-
drado de outras formas. Tema 
controverso para o desenho, a 
sexualidade do personagem é 
questionada há anos, em es-
pecial porque sua relação com 
o melhor amigo, a estrela-do-
-mar Patrick, é bastante pas-
sional.

Questionado sobre o as-
sunto, Hillenburg disse à Reu-
ters, em 2005, que o considera 
“quase assexual” - no sentido 
de que sua sexualidade não 
importa, e não de encaixá-
-lo na última das letrinhas de 
LGBTQIA+.

Em 2020, em meio à onda 
de diversidade na televisão, 
uma publicação da Nickelo-
deon nas redes sociais come-
morou o Mês do Orgulho com 
uma imagem de Bob Esponja 
pintado com as cores do arco-
-íris, retomando o debate.

Agora, com ventos mais 
conservadores soprando so-
bre os Estados Unidos, Waller 
e Ceccarelli novamente distan-
ciam Bob Esponja da bandei-
ra, dizendo que ele não se im-
porta com a sua sexualidade, 
e que quer apenas ter amigos. 
“Ele será para sempre uma 
criança, um ser não sexual”, 
diz Waller. (FP)

do roqueiro que ainda vive ali.
Casado há 39 anos com 

Maria Cristina Rangel, conhe-
cida como Kika Von, Ronnie 
dispensa os parabéns da re-
pórter: “Não é parabéns por-
que não podemos racionali-
zar o que é emoção. Emoção 
não merece parabéns, é uma 
coisa tão intrínseca que não 
deve ser adjetivada”, filoso-
fa. O segredo para uma rela-
ção tão longeva, ele entrega, 
é se colocar no lugar do outro. 
“Um casal são dois universos 
diferentes”.

LONGEVO.

E não é só o casamento que 
é longevo. Ronnie conta que 
aprendeu com o pai a fórmu-
la para se sentir eternamente 
jovem. Ele lembra que, certa 
vez, o patriarca, o empresário 
José Maria Nogueira, aos 88 
anos, dispensou seus dois jar-
dineiros e subiu em uma es-
cada para podar uma planta.

“Levou um tombo e se 
quebrou todo”, lembra Ron-
nie, que ao repreender o pai, 
escutou como resposta: “A 
mente humana não vai passar 
nunca dos 25 anos de idade. O 
corpo é que não quer enten-
der”, recorda. Hoje, ele sente 
na pele o que o pai queria di-
zer. “Não tenho 80. Tenho 25, 
é que o corpo não quer enten-
der.” (Anahi Martinho/FP)

Cultura

lio da pinta de galã, teve seus 
anos dourados. Entre as dé-
cadas de 1960 e 1990, gravou 
18 álbuns e emplacou turnês 
no Brasil e fora dele. Sua fase 
psicodélica, rejeitada na épo-
ca, virou ícone cult e hoje en-
cabeça listas das principais 
obras do gênero.

Foi o maior fracasso co-
mercial da minha vida, mas 
foi considerado, tempos de-
pois, o melhor disco de rock 
psicodélico do mundo. Eu 
aqui, brasileirinho, coitadi-
nho, no meu cantinho, não 
sou nada nem ninguém, mas 
tenho muita gratidão pelas 
pessoas que entenderam e 
gostaram da minha música”, 
diz.

Hoje engravatado na tela 
da TV, Ronnie revela por que 
abandonou o rock: “Parei de 
cantar por me insurgir contra 
o que foi instituído como nor-
ma nas gravadoras”, senten-
cia. “A coisa começou a tomar 
um rumo que não concordo, 
que é o jabá”.

Segundo ele, a indústria 
musical atual é comprada 
e “tudo o que faz sucesso é 
pago”, diz. “É uma inversão 
total de valores. Hoje, só exis-
tem essas duas vertentes mu-
sicais no Brasil: o sertanejo, 
que aliás, não é sertanejo, e 
o funk, que também não é 
funk”, critica, evocando algo 
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Curtas

Entrevista. Gabriel Sá, 
jornalista do Arqui-
bancada Tricolor, con-
cedeu uma entrevista 
na redação da Gazeta. 
O repórter falou sobre 
as expectativas do São 
Paulo para a tempora-
da de 2024, contrata-
ções e saídas na janela 
de transferências de 
julho e sobre como é 
o convívio nos basti-
dores. Além disso, ele 
contou sobre o pre-
conceito contra jorna-
listas mais jovens.

Surpresa. Hello Kitty, 
na verdade, não é uma 
gata. A revelação foi 
feita por Jill Cook, di-
retora da Sanrio, ao 
programa de televisão 
“Today show”, da NBC. 
“Ela é, na verdade, é 
uma garotinha nasci-
da e criada no subúr-
bio de Londres. Ela 
tem mãe e pai, uma 
irmã gêmea, Mimmy, 
que também é sua me-
lhor amiga. Ela gosta 
de cozinhar biscoitos e 
fazer novos amigos”.

Pilotagem. Ana 
Hickmann se aventu-
rou em uma aula de pi-
lotagem com seu noivo, 
Edu Guedes. No Insta-
gram, ela compartilhou 
uma foto com os dize-
res: “O que acham des-
sa versão Ana pilota? 
Hoje levo vocês comi-
go pra minha primeira 
aula de pilotagem. Eu 
amei!!! Será que man-
dei bem?”, escreveu ela 
na publicação.

“Não vou ser o 
mesmo, por mais 
que me esforce”. 

Após desafinar em 
show, Zezé Di Camargo 
admite que a sua voz 
mudou.

A 
Globo adqui-
riu os direitos de 
um game show 
da Endemol para 
a loira apresen-

tar dentro do Vem Que Tem, 
programa especial de Black 
Friday. O formato, que mis-
tura dramaturgia e adivinha-
ção, estreia em novembro. 
Duas famílias são convida-
das para participar do pro-
grama, uma cena específi-
ca que será montada pela 
produção. Um integrante 
da família precisará adivi-
nhar o preço dos produtos 
que serão exibidos na cena. 
A família que acertar leva os 
prêmios mostrados na tela. 
Junto ao prêmio dado aos 
participantes, a Globo vai dar 
cupons de desconto para os 
telespectadores e a plateia.

GAME SHOW 
Eliana apresentará especial
Apresentadora vai 

comandar novo Vem 

Que Tem, especial 

para período de 

vendas da Black 

Friday

Seletiva do Miss Universo
Uma candidata brasileira estará na seletiva da Suíça para o 
Miss Universo 2024: a carioca Barbara Suter, 33. Desde 2017, 
ela mora no país europeu. Se vencer, pode ser a terceira bra-
sileira no elenco do mundial, já que além da Miss Brasil, que 
será eleita em 19 de setembro, a mato-grossense Raika Cou-
tinho, 36, disputa no dia 31 de julho o título de Miss Canadá.
Barbara é filha de pai suíço e mãe brasileira e, portanto, tem 
dupla nacionalidade.

Mudança
A namorada de Brad Pitt fez 
com que o astro finalmente 
mudasse seus hábitos de hi-
giene, conhecidos por serem 
bastante escassos entre os 
astros de Hollywood. A em-
presária Ines de Ramon teria 
sido a responsável pelo novo 
cheiro agradável que o ator 
vem expelindo, ao contrário 
do que costumava ter duran-
te alguns bons anos.

Processo
Após ter seu julgamento por 
homicídio culposo anulado, o 
ator Alec Baldwin agora quer 
processar o xerife do Conda-
do de Santa Fé e o promotor 
que participaram do caso do 
tiroteio no set de “Rust”. Em 
2021, Baldwin manuseava um 
revólver durante um ensaio, 
quando a arma disparou uma 
bala que matou a diretora de 
fotografia Halyna Hutchins.

Xuxa participa do ‘Vai Que Cola’ 
A participação de Xuxa Meneghel era um sonho antigo da produção do “Vai que Cola”. Na 
semana passada, a apresentadora deu o esperado ‘sim’ e vai participar de um dos episódios 
da 12ª temporada. Ela irá gravar sua participação na próxima semana. Inicialmente, estava 
previsto no roteiro que a apresentadora desceria da sua nave espacial no Méier e iria apare-
cer na pensão de Dona Jô, mas a trama foi modificada. Agora, Xuxa vai aparecer sem descer 
da icônica nave e vai conhecer os moradores da casa.
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